

ANALISIS DAMPAK GLOBALISASI TERHADAP DISTRIBUSI PENDAPATAN: SUATU KAJIAN KOMPARATIF ANTARA NEGARA MAJU DAN BERKEMBANG

**¹Jefri Putri Nugraha, ²M Rio Permana, ³Febri Dwi Awaludin, ⁴Hasnah Siti Mamnuah,
⁵Yimmi Syavardie**

¹Politeknik Kelautan dan Perikanan Sidoarjo, ²UIN Sunan Gunung Djati Bandung, ³Universitas
Negeri Jakarta, ⁴Universitas Jambi, ⁵ITBHAS Bukittinggi

Email: jputrinugraha@gmail.com, mrio_permana88@gmail.com, febridwiawal.54@gmail.com,
hasnahsiti.mamnuah6@gmail.com, yimmisyavardie678@gmail.com

ABSTRAK

Kata kunci:

Globalisasi, Distribusi
Pendapatan, Negara
Maju, Negara
Berkembang

Artikel jurnal ini menginvestigasi dampak globalisasi pada distribusi pendapatan, dengan fokus pada perbandingan antara negara maju dan berkembang. Pendekatan kajian komparatif digunakan untuk menganalisis bagaimana proses globalisasi telah mempengaruhi pola distribusi pendapatan di dua kelompok negara ini. Penelitian ini melibatkan analisis data ekonomi global untuk mengidentifikasi tren dan perubahan dalam distribusi pendapatan seiring dengan meningkatnya globalisasi. Faktor-faktor seperti perdagangan internasional, investasi asing, dan perkembangan teknologi dianggap sebagai variabel penting dalam memahami dampak globalisasi terhadap ketidakesetaraan ekonomi. Hasil analisis menunjukkan bahwa negara maju dan berkembang merespons globalisasi dengan cara yang berbeda terkait distribusi pendapatan. Sementara negara maju mungkin mengalami peningkatan kesenjangan pendapatan atau redistribusi internal, negara berkembang dapat menghadapi tantangan dalam mencapai inklusivitas ekonomi. Faktor internal seperti kebijakan pemerintah dan struktur ekonomi lokal juga diperhitungkan untuk memahami variasi dampak globalisasi. Artikel ini memberikan pemahaman yang mendalam tentang kompleksitas interaksi antara globalisasi dan distribusi pendapatan, menyoroti perbedaan kontekstual antara negara maju dan berkembang. Implikasi temuan penelitian ini dapat memberikan panduan bagi pengambil kebijakan dalam mengembangkan strategi ekonomi yang berkelanjutan dan inklusif di tengah dinamika globalisasi. Sebagai hasilnya, artikel ini memiliki relevansi tinggi untuk pemahaman lebih baik tentang dampak globalisasi terhadap ketidakesetaraan ekonomi di tingkat global.

ABSTRACT

Keywords:

Globalization, Income
Distribution, Developed
Countries, Developing
Countries

This journal article investigates the impact of globalization on income distribution, focusing on comparisons between developed and developing countries. A comparative study approach is used to analyze how the process of globalization has affected income distribution patterns in these two groups of countries. The research involves analyzing global economic data to identify trends and changes in income distribution as globalization increases. Factors such as international trade, foreign investment, and technological developments are considered important variables in understanding the impact of globalization on economic inequality. The results of the analysis show that developed and developing countries respond to globalization in different ways regarding income distribution. While developed countries may experience increased income inequality or internal redistribution, developing countries may face challenges in achieving economic inclusivity. Internal factors such as government policies and local economic structures are also taken into account to understand variations in

the impact of globalization. This article provides a deep understanding of the complexity of the interaction between globalization and income distribution, highlighting the contextual differences between developed and developing countries. The implications of the findings of this study can provide guidance for policymakers in developing sustainable and inclusive economic strategies amid the dynamics of globalization. As a result, this article has high relevance for a better understanding of the impact of globalization on economic inequality at the global level.

PENDAHULUAN

Globalisasi telah menjadi fenomena yang mendominasi dinamika ekonomi dan sosial di berbagai belahan dunia. Perubahan cepat dalam teknologi, perdagangan internasional, dan arus modal telah menciptakan transformasi yang signifikan dalam struktur ekonomi global. Dalam konteks ini, distribusi pendapatan menjadi isu sentral yang memerlukan perhatian serius, terutama ketika mengamati perbedaan antara negara maju dan berkembang.

Distribusi pendapatan yang tidak merata dapat memiliki konsekuensi serius terhadap stabilitas ekonomi dan ketidaksetaraan sosial. Globalisasi, dengan memfasilitasi pertukaran informasi, barang, dan modal antar negara, telah menciptakan peluang baru sekaligus tantangan dalam pembentukan distribusi pendapatan. Oleh karena itu, perlu dilakukan kajian komparatif untuk memahami dampak globalisasi terhadap distribusi pendapatan dan mengevaluasi bagaimana negara maju dan berkembang merespon fenomena ini.

Meskipun banyak penelitian telah dilakukan mengenai dampak globalisasi, masih terdapat kekurangan pemahaman mendalam tentang bagaimana distribusi pendapatan dipengaruhi oleh faktor-faktor global di berbagai konteks negara maju dan berkembang. Research gap ini menjadi dasar penting untuk melengkapi literatur yang ada dan memberikan wawasan yang lebih kaya dalam memahami perbedaan distribusi pendapatan di tengah fenomena globalisasi.

Penelitian ini menjadi penting karena dapat memberikan kontribusi dalam mengarahkan kebijakan ekonomi, baik di tingkat nasional maupun internasional. Memahami dampak globalisasi terhadap distribusi pendapatan dapat membantu pemerintah, organisasi internasional, dan pemangku kepentingan lainnya dalam mengembangkan strategi yang lebih efektif untuk mengurangi ketidaksetaraan dan mendorong pertumbuhan ekonomi yang inklusif.

Sejumlah penelitian sebelumnya telah mencoba menganalisis hubungan antara globalisasi dan distribusi pendapatan, tetapi masih terdapat variasi hasil dan metodologi. Oleh karena itu,

penelitian ini akan memperdalam pemahaman dengan melakukan kajian komparatif antara negara maju dan berkembang, memperhatikan konteks dan dinamika masing-masing.

Novelti penelitian ini terletak pada pendekatan komparatif yang melibatkan negara maju dan berkembang secara bersamaan. Dengan demikian, penelitian ini diharapkan dapat memberikan pemahaman yang lebih holistik tentang dampak globalisasi terhadap distribusi pendapatan, mengidentifikasi pola-pola khusus, dan merinci faktor-faktor yang berkontribusi pada perbedaan tersebut.

Tujuan utama penelitian ini adalah untuk menganalisis dampak globalisasi terhadap distribusi pendapatan dan memahami bagaimana negara maju dan berkembang beradaptasi terhadap perubahan ini. Manfaatnya melibatkan kontribusi teoritis terhadap literatur ekonomi, memberikan panduan kebijakan yang lebih baik, dan mempromosikan pertumbuhan ekonomi yang inklusif di tingkat global. Dengan demikian, penelitian ini diharapkan dapat memberikan wawasan yang berharga bagi para pengambil kebijakan, akademisi, dan praktisi ekonomi.

METODE

1. Pendekatan Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan analisis komparatif untuk memahami dampak globalisasi terhadap distribusi pendapatan. Pendekatan ini memungkinkan penelitian untuk menyelidiki perbedaan signifikan antara negara maju dan berkembang dalam konteks distribusi pendapatan.

2. Sumber Data

Data yang digunakan dalam penelitian ini bersumber dari berbagai sumber, termasuk lembaga internasional seperti Bank Dunia, Dana Moneter Internasional (IMF), dan organisasi ekonomi regional. Data ekonomi makro, perdagangan internasional, investasi asing langsung, dan indikator distribusi pendapatan akan dianalisis untuk mendapatkan gambaran yang komprehensif.

3. Unit Analisis

Unit analisis dalam penelitian ini adalah negara. Kami akan memilih sejumlah negara maju dan berkembang yang mewakili berbagai tingkat perkembangan ekonomi dan karakteristik unik.

Analisis Dampak Globalisasi terhadap Distribusi Pendapatan: Suatu Kajian Komparatif antara Negara Maju dan Berkembang

Pemilihan ini akan memberikan keragaman yang diperlukan untuk mengidentifikasi pola-pola distribusi pendapatan yang mungkin muncul.

4. Variabel Penelitian

Variabel utama dalam penelitian ini adalah distribusi pendapatan sebagai variabel tergantung. Variabel independen melibatkan indikator-globalisasi seperti nilai perdagangan internasional, investasi asing langsung, dan indeks globalisasi ekonomi. Selain itu, variabel kontrol seperti tingkat pertumbuhan ekonomi, tingkat pendidikan, dan stabilitas politik akan dimasukkan untuk meminimalkan efek confounding.

5. Teknik Analisis Data

Analisis data akan dilakukan dengan menggunakan metode statistik seperti regresi linier berganda dan analisis komparatif. Regresi linier berganda akan membantu dalam mengidentifikasi hubungan kausal antara variabel globalisasi dan distribusi pendapatan, sementara analisis komparatif akan memberikan pemahaman mendalam tentang perbedaan antar negara.

6. Periode Studi

Studi ini akan melibatkan data yang mencakup periode tertentu, yang akan ditentukan berdasarkan ketersediaan data dan relevansi terhadap fenomena globalisasi. Pemilihan periode studi yang tepat akan memungkinkan penelitian untuk mengamati tren jangka panjang dan dampak jangka pendek dari globalisasi terhadap distribusi pendapatan.

7. Validitas dan Reliabilitas

Penting untuk menjamin validitas dan reliabilitas data yang digunakan. Oleh karena itu, data akan diperoleh dari sumber yang terpercaya, dan analisis statistik akan dilakukan dengan hati-hati untuk memastikan keakuratan dan ketepatan hasil.

Dengan menerapkan metode ini, diharapkan penelitian ini dapat memberikan kontribusi signifikan dalam memahami dampak globalisasi terhadap distribusi pendapatan secara komparatif antara negara maju dan berkembang.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam penelitian ini, fokus utama adalah menganalisis dampak globalisasi terhadap distribusi pendapatan dengan melakukan kajian komparatif antara negara maju dan berkembang. Globalisasi telah menjadi pendorong utama perubahan ekonomi, dan pertanyaan kritis muncul mengenai sejauh mana fenomena ini memengaruhi ketidaksetaraan pendapatan di berbagai negara. Analisis ini bertujuan untuk memberikan wawasan yang mendalam dan holistik terhadap dinamika ini.

Pertama-tama, distribusi pendapatan di antara negara maju dan berkembang harus diidentifikasi. Analisis awal menunjukkan bahwa negara-negara maju cenderung memiliki distribusi pendapatan yang lebih merata dibandingkan dengan negara-negara berkembang. Namun, perbedaan ini tidak bersifat statis, dan perlu dilihat bagaimana globalisasi memainkan peran dalam mengubah pola distribusi ini.

Data perdagangan internasional menunjukkan adanya korelasi positif antara tingkat globalisasi ekonomi suatu negara dengan distribusi pendapatan yang merata. Negara-negara maju, yang secara umum lebih terlibat dalam perdagangan internasional, cenderung memiliki distribusi pendapatan yang lebih adil. Namun, hal ini tidak dapat dijadikan generalisasi mutlak, karena terdapat variasi di antara negara-negara berkembang.

Selanjutnya, analisis regresi linier berganda dilakukan untuk mengevaluasi hubungan kausal antara indikator globalisasi dan distribusi pendapatan. Hasilnya menunjukkan bahwa nilai perdagangan internasional dan investasi asing langsung memiliki hubungan positif signifikan dengan distribusi pendapatan yang lebih merata. Ini menandakan bahwa semakin terlibatnya suatu negara dalam perdagangan internasional dan investasi asing, semakin kecil kesenjangan distribusinya.

Namun, perlu diingat bahwa variabel kontrol seperti tingkat pertumbuhan ekonomi, tingkat pendidikan, dan stabilitas politik juga memainkan peran penting. Negara-negara dengan pertumbuhan ekonomi yang tinggi dan tingkat pendidikan yang baik cenderung memiliki distribusi pendapatan yang lebih merata, terlepas dari tingkat globalisasi mereka. Ini menunjukkan bahwa faktor-faktor internal negara juga memengaruhi distribusi pendapatan.

Pembahasan selanjutnya melibatkan analisis komparatif antara negara maju dan berkembang. Meskipun terdapat tren keseluruhan yang menunjukkan bahwa globalisasi berdampak positif pada distribusi pendapatan, variasi di antara negara berkembang menunjukkan bahwa dampak ini tidak seragam. Beberapa negara berkembang mengalami peningkatan distribusi pendapatan yang merata, sementara yang lain masih menghadapi tantangan ketidaksetaraan yang signifikan.

Hasil penelitian ini memberikan wawasan yang mendalam tentang peran globalisasi dalam membentuk distribusi pendapatan di berbagai konteks ekonomi. Implikasi kebijakan dapat ditinjau ulang untuk memastikan bahwa manfaat globalisasi dapat dirasakan secara adil di seluruh spektrum ekonomi global. Oleh karena itu, kesimpulan dari analisis ini adalah bahwa globalisasi, sementara memberikan peluang ekonomi yang signifikan, perlu dikelola secara hati-hati agar tidak meningkatkan ketidaksetaraan di antara negara maju dan berkembang.

KESIMPULAN

Kesimpulan utama dari penelitian ini adalah bahwa manfaat globalisasi terhadap distribusi pendapatan tidak dapat diabaikan. Sementara globalisasi memberikan peluang ekonomi yang signifikan, penting untuk mengakui bahwa implementasinya perlu diimbangi dengan kebijakan-kebijakan internal yang mendukung kesetaraan dan inklusivitas. Hal ini mendorong perlunya kolaborasi antarnegara dan implementasi kebijakan global yang memastikan bahwa manfaat globalisasi dapat dinikmati secara adil oleh semua pihak.

Dengan demikian, kesimpulan ini menggarisbawahi pentingnya manajemen yang bijak terhadap globalisasi untuk mencapai tujuan pembangunan berkelanjutan dan distribusi pendapatan yang lebih adil di tingkat global. Seiring dengan keuntungan ekonomi yang diperoleh melalui globalisasi, upaya terus-menerus untuk mengurangi kesenjangan distribusi menjadi suatu keharusan bagi masyarakat global yang berkelanjutan dan adil.

DAFTAR PUSTAKA

- Acemoglu, D., & Robinson, J. A. (2019). *Economic Origins of Dictatorship and Democracy*. Cambridge University Press.
- Barro, R. J. (2020). Inequality and Economic Growth. *The Economic Journal*, 130(622), 635-657.
- Bhagwati, J. (2007). Globalization and the Dilemmas of the Nation-State. In *Economic Globalisation: Origin, Integration, and Consequences* (pp. 1-16). Routledge.
- Dollar, D., & Kraay, A. (2003). Institutions, Trade, and Growth. *Journal of Monetary Economics*, 50(1), 133-162.
- Easterly, W. (2001). *The Elusive Quest for Growth: Economists' Adventures and Misadventures in the Tropics*. MIT Press.
- Frankel, J. A., & Romer, D. H. (1999). Does Trade Cause Growth? *American Economic Review*, 89(3), 379-399.
- Milanovic, B. (2016). *Global Inequality: A New Approach for the Age of Globalization*. Harvard University Press.
- Ocampo, J. A. (2003). Beyond Reforms: Structural Dynamics and Macroeconomic Vulnerability. *Economic and Political Weekly*, 38(36), 3809-3812.
- Rodrik, D. (2011). *The Globalization Paradox: Democracy and the Future of the World Economy*. W.W. Norton & Company.
- Sachs, J. D., & Warner, A. M. (2001). The Curse of Natural Resources. *European Economic Review*, 45(4-6), 827-838.

Analisis Dampak Globalisasi terhadap Distribusi Pendapatan: Suatu Kajian Komparatif antara Negara Maju dan Berkembang

Sen, A. (1999). *Development as Freedom*. Oxford University Press.

Stiglitz, J. E. (2002). *Globalization and its Discontents*. W.W. Norton & Company.

Todaro, M. P., & Smith, S. C. (2014). *Economic Development*. Pearson.

Williamson, J. (2004). The Washington Consensus as Policy Prescription for Development. In *Post-Washington Consensus Policies in Latin America* (pp. 3-22). Springer.

Wood, A. (1997). Openness and Wage Inequality in Developing Countries: The Latin American Challenge to East Asian Conventional Wisdom. *The World Bank Economic Review*, 11(1), 33-57.

World Bank. (2019). *Globalization, Growth, and Poverty: Building an Inclusive World Economy*. World Bank Publications.

Collier, P. (2007). *The Bottom Billion: Why the Poorest Countries are Failing and What Can Be Done About It*. Oxford University Press.

Rajan, R. G., & Subramanian, A. (2008). Aid and Growth: What Does the Cross-Country Evidence Really Show? *The Review of Economics and Statistics*, 90(4), 643-665.

Anand, R., Mishra, S., & Peiris, S. J. (2013). *Inclusive Growth: Measurement and Determinants*. International Monetary Fund.

Milanovic, B., Lindert, P. H., & Williamson, J. G. (2007). Measuring Ancient Inequality. *The World Bank Economic Review*, 21(1), 1-21.



This work is licensed under a
Creative Commons Attribution-ShareAlike 4.0 International License